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ASIA PACIFIC ECONOMIC COOPERATION 

(APEC)A CHRONOLOGY OF MAJOR 
DEVELOPMENTS: 1989 - 1997 

November 6-7, 1989: First official meeting of APEC Foreign and Trade 
Ministers in Canberra, Australia attended by Australia, Brunei 
Darussalam, Canada, Indonesia, Japan, Republic of Korea, Malaysia, 
New Zealand, The Philippines, Singapore, Thailand, and the United 
States. Official observers include ASEAN Secretariat and PECC (Pacific 
Economic Cooperation Council). ASEAN institutions and processes as 
well as the PECC receive recognition for their contribution to the 
development of APEC, a consensus-based forum committed to regional 
economic and technical cooperation and the promotion of open trade. 

July 29-31, 1990: Second APEC Ministerial Meeting in Singapore. 
Ministers endorse closer cooperation among APEC economies in seven 
projects including: review of trade and investment data, trade promotion 
(programmes and mechanisms), investment and technology transfer, 
human resource development, regional energy cooperation, marine 
resource conservation, and telecommunications. 

November 12-14, 1991: Third APEC Ministerial Meeting in Seoul, Korea. 
People's Republic of China, Hong Kong and Taiwan (known in APEC as 
Chinese Taipei) participate in APEC for the first time. The South Pacific 
Forum (SPF) is given official observer status, joining the ASEAN 
Secretariat and PECC. The APEC work programme is expanded to 
include fisheries, transportation, and tourism, for a total of ten working 
groups. 

September 10-11, 1992: Fourth APEC Ministerial Meeting in Bangkok, 
Thailand. Ministers establish a permanent APEC Secretariat in Singapore 
and an APEC Central Fund to cover administrative and operational costs. 
An Eminent Persons Group (consisting of high-level representatives from 
each economy,1993-1995) is established to enunciate a long-term vision 
for the Asia Pacific region and to report to Ministers in November 1993. 

November 17-19, 1993: Fifth APEC Ministerial Meeting in Seattle, 
U.S.A. Two new members join APEC - Mexico and Papua New Guinea. 
Ministers establish APEC Commit-tee on Trade and Investment (CTI) 
based on the Seattle APEC Declaration on an APEC Trade and 
Investment Framework, calling for increased cooperation on issues such 
as global trade and investment, flow of goods, services, capital and 
technology within the region and globally in a manner consistent with 
GATT principles. A Budget and Administrative Committee (BAC) is also 
created to handle APEC's budget and administrative issues. 
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November 20, 1993: First Annual Economic Leaders Meeting (AELM) held at 
Blake Island, Seattle. APEC Leaders issue an Economic Vision Statement in which the 
growing interdependence of their diverse economies is recognized. Leaders also set 
up the Pacific Business Forum (PBF), consisting of one large- and one small-business 
representative from each member economy to facilitate business networks in the 
region. The inclusion of an annual Leaders meeting in the APEC process would 
significantly increase the forum's momentum and credibility as well as the pace of 
trade liberalization. 

November 11-12, 1994: Sixth APEC Ministerial Meeting in Jakarta, Indonesia. Chile 
joins the ranks of APEC member economies. Ministers identify twelve Non-binding 
Investment Principles for APEC economies to facilitate investment flows within the 
region. The ad hoc group on Economic Trends and Issues is transformed into the 
Economic Committee, chaired by Canada from 1994 to present. A Policy Level Group 
on Small and Medium Enterprises (PLGSMEs) is established to address the special 
needs of the business sector in the region. 

November 15, 1994: Second APEC Economic Leaders Meeting in Bogor, Indonesia. 
Leaders issue Declaration of Common Resolve in which they pledge to achieve free 
and open trade in the Asia Pacific region by 2010 for developed members and 2020 
for developing economies, thus responding to the call of the Eminent Persons Group 
and the Pacific Business Forum to establish timelines and targets. 

November 16-17, 1995: Seventh APEC Ministerial Meeting in Osaka, Japan. 
Ministers agree to an "Action Agenda" that would facilitate the Bogor commitment. 
APEC members agree to compile Individual and Collective Action Plans outlining 
unilateral and collective measures required to achieve free and open trade and 
investment by 2010/2020 under the guidance of general principles set out in Part I 
of the Osaka Action Agenda. Part II of the Action Agenda deals with economic and 
technical cooperation among APEC economies based on principles of nnutual respect 
and equality, mutual benefit and assistance, constructive and genuine partnership, and 
consensus-building towards achieving growth and narrowing regional disparities. The 
Partners for Progress (PFP) mechanism is introduced to promote economic and 
technical cooperation more efficiently in APEC with a particular focus on projects 
supporting trade and investment liberalization and facilitation (TILF). 

November 19, 1995: Third APEC Economic Leaders Meeting in Osaka, Japan. 
APEC Economic Leaders endorse the Osaka Action Agenda, translating the Blake 
Island Vision and the Bogor goals into reality with a blueprint for trade and investment 
liberaliza- tion. Japanese Prime Minister Murayama announces a contribution of up 
to 10 billion yen (USS100 M) over several years to fund PFP projects. The fund is 
administered by the APEC Budget and Administrative Committee under a TILF Special 
Account. The APEC Business Advisory Council (ABAC) is established to increase 
business sector involvement in APEC. Leaders also initiate the "FEEEP" programme 
(Food, Environment, Energy, Economic Growth, Population) aimed at sustaining the 
region's valuable resources in the context of growing population demands and rapid 
economic development. 
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November 22-23, 1996: Eighth APEC Ministerial Meeting in Manila, Philippines. 
The Manila Action Plan for APEC (MAPA) is adopted integrating the Individual and 
Collective Action Plans (IAPs, CAPs) as well as progress reports on joint activities. 

*\ Member economies confirm their commitment to implement the IAPs and CAPs 
starting January 1, 1997, and to review progress and chart next steps in November 
1997. 

November 25, 1996: Fourth APEC Economic Leaders Meeting in Subic, Philippines. 
Leaders endorse the MAPA and reaffirm their support of the WTO by calling for the 
conclusion of an information technology agreement in the WTO. Two weeks later, 
the First WTO Ministerial Conference in Singapore would make this commitment a 
reality. Leaders establish six priority areas for strengthening economic and technical 
cooperation including: human resources, efficient capital markets, economic 
infrastructure, technologies of the future, sustainable development, and SMEs. These 
areas are to be implemented in partnership with the private sector with a special effort 
to include the participation of women and youth. Leaders also meet with the APEC 
Business Advisory Council for the first time. 

• 

January 1997: Canada assumes the chairmanship of APEC and prepares to host 
APEC member economies in Vancouver from November 22-25 for the next annual 
meeting of Ministers and Leaders. (s 

Dee de.s. 

For more information on Canada's APEC activities for 1997, contact the 
APEC Division of the Department of Foreign Affairs and International 
Trade at: fax [(613)944-2732]; e-mail [cdaapec@istar.ca ]; or, our 
website [http://www.dfait-maeci.gc.ca/ apecienglish/menu.htm]. 
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COOPÉRATION ÉCONOMIQUE 
ASIE-PACIFIQUE (APEC) 

DÉROULEMENT CHRONOLOGIQUE DES 
PRINCIPAUX ÉVÉNEMENTS:  

DE 1989 À 1997 

Les 6 et 7 novembre 1989 : Première réunion officielle des ministres des 
Affaires étrangères et du Commerce de l'APEC à Canberra, en Australie, 
à laquelle assistait l'Australie, le Brunéi Darussalam, le Canada, 
l'Indonésie, le Japon, la République de Corée, la Malaisie, la Nouvelle-
Zélande, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et les États-Unis. Les 
observateurs officiels comprennent le Secrétariat de l'ASEAN et le CCEP 
(Comité consultatif économique du Pacifique). Les institutions et les 
processus de l'ASEAN ainsi que du CCEP sont reconnus pour leur 
contribution au développement de l'APEC, forum fondé sur un consensus 
se consacrant à la coopération économique et technique régionale et à 
la promotion d'un commerce ouvert. 

Du 29 au 31 juillet 1990 : Deuxième réunion ministérielle de l'APEC à 
Singapour. Les ministres souscrivent à une coopération plus étroite entre 
les pays de l'APEC dans sept projets comprenant : l'examen des données 
relatives au commerce et à l'investissement, la promotion du commerce 
(programmes et mécanismes), l'investissement et le transfert de 
technologie, le développement des ressources humaines, la coopération 
régionale en matière d'énergie, la conservation des ressources marines 
et les télécommunications. 

Du 12 au 14 novembre 1991 : Troisième réunion ministérielle de l'APEC 
à Séoul, en Corée. La République populaire de Chine, Hong Kong et 
Taïwan (connu à l'APEC sous le nom de Taïpei chinois) participent à 
l'APEC pour la première fois. Le Forum du Pacifique Sud (FPS) reçoit le 
statut d'observateur officiel et se joint au Secrétariat de l'ASEAN et au 
CCEP. Le programme de travail de l'APEC est élargi pour englober les 
pêches, les transports et le tourisme, et former dix groupes de travail. 

Les 10 et 11 septembre 1992 : Quatrième réunion ministérielle de 
l'APEC à Bangkok, en Thailande. Les ministres établissent un Secrétariat 
permanent de l'APEC à Singapour et un Fonds central pour couvrir les 
frais administratifs et opérationnels. Un Groupe de personnalités 
éminentes (comprenant des représentants de haut niveau de chaque 
pays, de 1993 à 1995) est créé afin de formuler une vision à long terme 
pour la région de l'Asie-Pacifique et de faire rapport aux ministres en 
novembre 1993. 
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Du 17 au 19 novembre 1993 : Cinquième réunion ministérielle de l'APEC à Seattle, 
aux États-Unis. Deux nouveaux membres se joignent à l'APEC : le Mexique et la 
Papouasie-Nouvelle-Guinée. Les ministres créent le Comité du commerce et de 
l'investissement de l'APEC, à partir de la Déclaration de Seattle de cette organisation, 
portant sur un cadre du commerce et de l'investissement et demandant une 
coopération accrue sur des questions telles que le commerce et l'investissement 
mondiaux et la circulation des marchandises, des services, des capitaux et de la 
technologie dans la région et dans le monde, d'une manière qui soit compatible avec 
les principes du GATT. Un Comité du budget et de l'administration est aussi créé pour 
s'occuper des questions budgétaires et administratives de l'APEC. 

Le 20 novembre 1993 : Première réunion annuelle des dirigeants économiques, tenue 
à Blake Island, Seattle. Les dirigeants de l'APEC publient un énoncé de prospective 
économique dans lequel est reconnue l'interdépendance croissante de leurs diverses 
économies. Ils établissent aussi le Forum commercial du Pacifique (FCP), qui se 
compose d'un représentant d'une grande entreprise et d'une petite entreprise de 
chaque pays membre pour faciliter l'établissement de réseaux commerciaux dans la 
région. L'adjonction d'une réunion annuelle des dirigeants dans le processus de l'APEC 
augmenterait sensiblement le dynamisme et la crédibilité du forum et accélérerait le 
rythme de la libéralisation du commerce. 

Les 11 et 12 novembre 1994 : Sixième réunion ministérielle de l'APEC à Djakarta, en 
Indonésie. Le Chili vient grossir les rangs des pays membres de l'APEC. Les ministres 
énoncent douze principes d'investissement non contraignants pour les pays membres 
afin de faciliter les courants d'investissement dans la région. Le groupe spécial sur les 
tendances et les questions économiques devient le Comité économique, présidé par 
le Canada depuis 1994. Un groupe de niveau politique sur les petites et moyennes 
entreprises est formé pour s'occuper des besoins spéciaux du secteur commercial 
dans la région. 

Le 15 novembre 1994 : Deuxième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Bogor, en Indonésie. Les dirigeants publient la déclaration de résolution commune dans 
laquelle ils s'engagent à établir un commerce libre et ouvert dans la région de 
l'Asie-Pacifique d'ici 2010 pour les pays développés et d'ici 2020 pour les pays en 
développement, en réponse à la demande formulée par le Groupe de personnalités 
éminentes et le Forum commercial du Pacifique de fixer des calendriers et des 
objectifs. 
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Les 16 et 17 novembre 1995 : Septième réunion ministérielle de l'APEC à Osaka, au 
Japon. Les ministres adoptent un « Programme d'action » pour faciliter l'engagement 
pris à Bogor. Les membres de l'APEC conviennent d'établir des plans d'action 
individuels et collectifs en exposant les mesures unilatérales et multilatérales 
nécessaires pour libéraliser et ouvrir le commerce et l'investissement d'ici 2010-2020 
en conformité avec les principes généraux énoncés à la partie I du Programme d'action 
d'Osaka. La partie II de ce programme porte sur la coopération économique et 
technique entre les pays de l'APEC, fondée sur les principes de respect mutuel et 
d'égalité, d'avantage mutuel et d'entraide, de partenariat constructif et véritable et de 
concertation pour favoriser la croissance et réduire les inégalités régionales. On lance 
le mécanisme des Partenaires du progrès pour promouvoir la coopération économique 
et technique plus efficacement à l'APEC, en mettant particulièrement l'accent sur des 
projets appuyant la libéralisation et la facilitation du commerce et de l'investissement. 

Le 19 novembre 1995 : Troisième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Osaka, au Japon. Les dirigeants économiques de l'APEC entérinent le Programme 
d'action d'Osaka, matérialisant ainsi la vision de Blake Island et les objectifs de Bogor 
en un plan pour la libéralisation du commerce et de l'investissement. Le premier 
ministre japonais Murayama annonce une contribution allant jusqu'à 10 milliards de 
yens (100 millions de dollars américains), versée sur plusieurs années, pour financer 
les projets de Partenaires du progrès. Le fonds est administré par le Comité du budget 
et de l'administration de l'APEC dans le cadre d'un compte spécial de libéralisation et 
de facilitation du commerce et de l'investissement. Le Conseil consultatif des gens 
d'affaires de l'APEC (ABAC) est créé pour accroître la participation du secteur des 
affaires dans cette organisation. Les dirigeants lancent aussi le programme de 
nourriture, environnement, énergie, croissance économique et population, visant à 
conserver les précieuses ressources de la région dans le contexte des exigences 
croissantes qui découlent de la démographie et du développement économique rapide. 

Les 22 et 23 novembre 1996 : Huitième réunion ministérielle de l'APEC à Manille, aux 
Philippines. Les membres adoptent le Plan d'action de Manille (MAPA) en y 
incorporant les plans d'action individuels et collectifs ainsi que les rapports d'étape sur 
les activités communes. Les pays membres confirment leur engagement de mettre en 
oeuvre les plans d'action individuels et collectifs, à compter du 1 er  janvier 1997, et de 
suivre la progression et de planifier les prochaines étapes, en novembre 1997. 
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Le 25 novembre 1996 : Quatrième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Subic, aux Philippines. Les dirigeants adoptent le MAPA et réaffirment leur appui à 
l'OMC en demandant la conclusion d'un accord sur la technologie de l'information 
dans cette organisation. Deux semaines plus tard, la Première Conférence ministérielle 
de l'OMC à Singapour (décembre 1996) fait de cet engagement une réalité. Les 
dirigeants désignent six secteurs prioritaires afin de renforcer la coopération 
économique et technique, comprenant notamment les ressources humaines, les 
marchés financiers efficaces, l'infrastructure économique, les technologies de l'avenir, 
le développement durable et les PME. La coopération dans ces secteurs se fera en 
partenariat avec le secteur privé et un effort spécial sera déployé pour y inclure la 
participation des femmes et des jeunes. Les dirigeants rencontrent aussi pour la 
première fois les membres du Conseil consultatif des gens d'affaires de l'APEC. 

Janvier 1997 : Le Canada assume la présidence de l'APEC et se prépare à accueillir 
les membres de ce méchanisme à Vancouver du 22 au 25 novembre, à l'occasion de 
la prochaine réunion annuelle des ministres et des dirigeants. 

Pour obtenir plus de renseignements sur les activités du Canada pour 
l'APEC 1997, communiquez avec la Direction de l'APEC du 
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international : 
télécopieur [(613) 944-2732]; courier électronique [cdaapec@istar.ca ]; ou, 
internet (http://www.dfait-maeci.gc.ca/—apec/francaisimenu.html. 
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ASIA PACIFIC ECONOMIC COOPERATION 

(APEC)A CHRONOLOGY OF MAJOR 
DEVELOPMENTS: 1989 - 1997 

November 6-7, 1989: First official meeting of APEC Foreign and Trade 
Ministers in Canberra, Australia attended by Australia, Brunei 
Darussalam, Canada, Indonesia, Japan, Republic of Korea, Malaysia, 
New Zealand, The Philippines, Singapore, Thailand, and the United 
States. Official observers include ASEAN Secretariat and PECC (Pacific 
Economic Cooperation Council). ASEAN institutions and processes as 
well as the PECC receive recognition for their contribution to the 
development of APEC, a consensus-based forum committed to regional 
economic and technical cooperation and the promotion of open trade. 

July 29-31, 1990: Second APEC Ministerial Meeting in Singapore. 
Ministers endorse closer cooperation among APEC economies in seven 
projects including: review of trade and investment data, trade promotion 
(programmes and mechanisms), investment and technology transfer, 
human resource development, regional energy cooperation, marine 
resource conservation, and telecommunications. 

November 12-14, 1991: Third APEC Ministerial Meeting in Seoul, Korea. 
People's Republic of China, Hong Kong and Taiwan (known in APEC as 
Chinese Taipei) participate in APEC for the first time. The South Pacific 
Forum (SPF) is given official observer status, joining the ASEAN 
Secretariat and PECC. The APEC work programme is expanded to 
include fisheries, transportation, and tourism, for a total of ten working 
groups. 

September 10-11, 1992: Fourth APEC Ministerial Meeting in Bangkok, 
Thailand. Ministers establish a permanent APEC Secretariat in Singapore 
and an APEC Central Fund to cover administrative and operational costs. 
An Eminent Persons Group (consisting of high-level representatives from 
each economy,1993-1995) is established to enunciate a long-term vision 
for the Asia Pacific region and to report to Ministers in November 1993. 

November 17-19, 1993: Fifth APEC Ministerial Meeting in Seattle, 
U.S.A. Two new members join APEC - Mexico and Papua New Guinea. 
Ministers establish APEC Commit-tee on Trade and Investment (CTI) 
based on the Seattle APEC Declaration on an APEC Trade and 
Investment Framework, calling for increased cooperation on issues such 
as global trade and investment, flow of goods, services, capital and 
technology within the region and globally in a manner consistent with 
GATT principles. A Budget and Administrative Committee (BAC) is also 
created to handle APEC's budget and administrative issues. 
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November 20, 1993: First Annual Economic Leaders Meeting (AELM) held at 
Blake Island, Seattle. APEC Leaders issue an Economic Vision Statement in which the 
growing interdependence of their diverse economies is recognized. Leaders also set 
up the Pacific Business Forum (PBF), consisting of one large- and one small-business 
representative from each member economy to facilitate business networks in the 
region. The inclusion of an annual Leaders meeting in the APEC process would 
significantly increase the forum's momentum and credibility as well as the pace of 
trade liberalization. 

November 11-12, 1994: Sixth APEC Ministerial Meeting in Jakarta, Indonesia. Chile 
joins the ranks of APEC member economies. Ministers identify twelve Non-binding 
Investment Principles for APEC economies to facilitate investment flows within the 
region. The ad hoc group on Economic Trends and Issues is transformed into the 
Economic Committee, chaired by Canada from 1994 to present. A Policy Level Group 
on Small and Medium Enterprises (PLGSMEs) is established to address the special 
needs of the business sector in the region. 

November 15, 1994: Second APEC Economic Leaders Meeting in Bogor, Indonesia. 
Leaders issue Declaration of Common Resolve in which they pledge to achieve free 
and open trade in the Asia Pacific region by 2010 for developed members and 2020 
for developing economies, thus responding to the call of the Eminent Persons Group 
and the Pacific Business Forum to establish timelines and targets. 

November 16-17, 1995: Seventh APEC Ministerial Meeting in Osaka, Japan. 
Ministers agree to an "Action Agenda" that would facilitate the Bogor commitment. 
APEC members agree to compile Individual and Collective Action Plans outlining 
unilateral and collective measures required to achieve free and open trade and 
investment by 2010/2020 under the guidance of general principles set out in Part I 
of the Osaka Action Agenda. Part II of the Action Agenda deals with economic and 
technical cooperation among APEC economies based on principles of nnutual respect 
and equality, mutual benefit and assistance, constructive and genuine partnership, and 
consensus-building towards achieving growth and narrowing regional disparities. The 
Partners for Progress (PFP) mechanism is introduced to promote economic and 
technical cooperation more efficiently in APEC with a particular focus on projects 
supporting trade and investment liberalization and facilitation (TILF). 

November 19, 1995: Third APEC Economic Leaders Meeting in Osaka, Japan. 
APEC Economic Leaders endorse the Osaka Action Agenda, translating the Blake 
Island Vision and the Bogor goals into reality with a blueprint for trade and investment 
liberaliza- tion. Japanese Prime Minister Murayama announces a contribution of up 
to 10 billion yen (USS100 M) over several years to fund PFP projects. The fund is 
administered by the APEC Budget and Administrative Committee under a TILF Special 
Account. The APEC Business Advisory Council (ABAC) is established to increase 
business sector involvement in APEC. Leaders also initiate the "FEEEP" programme 
(Food, Environment, Energy, Economic Growth, Population) aimed at sustaining the 
region's valuable resources in the context of growing population demands and rapid 
economic development. 

• 
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November 22-23, 1996: Eighth APEC Ministerial Meeting in Manila, Philippines. 
The Manila Action Plan for APEC (MAPA) is adopted integrating the Individual and 
Collective Action Plans (IAPs, CAPs) as well as progress reports on joint activities. 

*\ Member economies confirm their commitment to implement the IAPs and CAPs 
starting January 1, 1997, and to review progress and chart next steps in November 
1997. 

November 25, 1996: Fourth APEC Economic Leaders Meeting in Subic, Philippines. 
Leaders endorse the MAPA and reaffirm their support of the WTO by calling for the 
conclusion of an information technology agreement in the WTO. Two weeks later, 
the First WTO Ministerial Conference in Singapore would make this commitment a 
reality. Leaders establish six priority areas for strengthening economic and technical 
cooperation including: human resources, efficient capital markets, economic 
infrastructure, technologies of the future, sustainable development, and SMEs. These 
areas are to be implemented in partnership with the private sector with a special effort 
to include the participation of women and youth. Leaders also meet with the APEC 
Business Advisory Council for the first time. 

• 

January 1997: Canada assumes the chairmanship of APEC and prepares to host 
APEC member economies in Vancouver from November 22-25 for the next annual 
meeting of Ministers and Leaders. (s 

Dee de.s. 

For more information on Canada's APEC activities for 1997, contact the 
APEC Division of the Department of Foreign Affairs and International 
Trade at: fax [(613)944-2732]; e-mail [cdaapec@istar.ca ]; or, our 
website [http://www.dfait-maeci.gc.ca/ apecienglish/menu.htm]. 
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CANADA'S YEAR 

OF ASIA PACIFIC 

1 9 9 7 L'ANNÉE 

CANADIENNE DE 

L'ASIE-PACIFIQUE 

COOPÉRATION ÉCONOMIQUE 
ASIE-PACIFIQUE (APEC) 

DÉROULEMENT CHRONOLOGIQUE DES 
PRINCIPAUX ÉVÉNEMENTS:  

DE 1989 À 1997 

Les 6 et 7 novembre 1989 : Première réunion officielle des ministres des 
Affaires étrangères et du Commerce de l'APEC à Canberra, en Australie, 
à laquelle assistait l'Australie, le Brunéi Darussalam, le Canada, 
l'Indonésie, le Japon, la République de Corée, la Malaisie, la Nouvelle-
Zélande, les Philippines, Singapour, la Thaïlande et les États-Unis. Les 
observateurs officiels comprennent le Secrétariat de l'ASEAN et le CCEP 
(Comité consultatif économique du Pacifique). Les institutions et les 
processus de l'ASEAN ainsi que du CCEP sont reconnus pour leur 
contribution au développement de l'APEC, forum fondé sur un consensus 
se consacrant à la coopération économique et technique régionale et à 
la promotion d'un commerce ouvert. 

Du 29 au 31 juillet 1990 : Deuxième réunion ministérielle de l'APEC à 
Singapour. Les ministres souscrivent à une coopération plus étroite entre 
les pays de l'APEC dans sept projets comprenant : l'examen des données 
relatives au commerce et à l'investissement, la promotion du commerce 
(programmes et mécanismes), l'investissement et le transfert de 
technologie, le développement des ressources humaines, la coopération 
régionale en matière d'énergie, la conservation des ressources marines 
et les télécommunications. 

Du 12 au 14 novembre 1991 : Troisième réunion ministérielle de l'APEC 
à Séoul, en Corée. La République populaire de Chine, Hong Kong et 
Taïwan (connu à l'APEC sous le nom de Taïpei chinois) participent à 
l'APEC pour la première fois. Le Forum du Pacifique Sud (FPS) reçoit le 
statut d'observateur officiel et se joint au Secrétariat de l'ASEAN et au 
CCEP. Le programme de travail de l'APEC est élargi pour englober les 
pêches, les transports et le tourisme, et former dix groupes de travail. 

Les 10 et 11 septembre 1992 : Quatrième réunion ministérielle de 
l'APEC à Bangkok, en Thailande. Les ministres établissent un Secrétariat 
permanent de l'APEC à Singapour et un Fonds central pour couvrir les 
frais administratifs et opérationnels. Un Groupe de personnalités 
éminentes (comprenant des représentants de haut niveau de chaque 
pays, de 1993 à 1995) est créé afin de formuler une vision à long terme 
pour la région de l'Asie-Pacifique et de faire rapport aux ministres en 
novembre 1993. 
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Du 17 au 19 novembre 1993 : Cinquième réunion ministérielle de l'APEC à Seattle, 
aux États-Unis. Deux nouveaux membres se joignent à l'APEC : le Mexique et la 
Papouasie-Nouvelle-Guinée. Les ministres créent le Comité du commerce et de 
l'investissement de l'APEC, à partir de la Déclaration de Seattle de cette organisation, 
portant sur un cadre du commerce et de l'investissement et demandant une 
coopération accrue sur des questions telles que le commerce et l'investissement 
mondiaux et la circulation des marchandises, des services, des capitaux et de la 
technologie dans la région et dans le monde, d'une manière qui soit compatible avec 
les principes du GATT. Un Comité du budget et de l'administration est aussi créé pour 
s'occuper des questions budgétaires et administratives de l'APEC. 

Le 20 novembre 1993 : Première réunion annuelle des dirigeants économiques, tenue 
à Blake Island, Seattle. Les dirigeants de l'APEC publient un énoncé de prospective 
économique dans lequel est reconnue l'interdépendance croissante de leurs diverses 
économies. Ils établissent aussi le Forum commercial du Pacifique (FCP), qui se 
compose d'un représentant d'une grande entreprise et d'une petite entreprise de 
chaque pays membre pour faciliter l'établissement de réseaux commerciaux dans la 
région. L'adjonction d'une réunion annuelle des dirigeants dans le processus de l'APEC 
augmenterait sensiblement le dynamisme et la crédibilité du forum et accélérerait le 
rythme de la libéralisation du commerce. 

Les 11 et 12 novembre 1994 : Sixième réunion ministérielle de l'APEC à Djakarta, en 
Indonésie. Le Chili vient grossir les rangs des pays membres de l'APEC. Les ministres 
énoncent douze principes d'investissement non contraignants pour les pays membres 
afin de faciliter les courants d'investissement dans la région. Le groupe spécial sur les 
tendances et les questions économiques devient le Comité économique, présidé par 
le Canada depuis 1994. Un groupe de niveau politique sur les petites et moyennes 
entreprises est formé pour s'occuper des besoins spéciaux du secteur commercial 
dans la région. 

Le 15 novembre 1994 : Deuxième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Bogor, en Indonésie. Les dirigeants publient la déclaration de résolution commune dans 
laquelle ils s'engagent à établir un commerce libre et ouvert dans la région de 
l'Asie-Pacifique d'ici 2010 pour les pays développés et d'ici 2020 pour les pays en 
développement, en réponse à la demande formulée par le Groupe de personnalités 
éminentes et le Forum commercial du Pacifique de fixer des calendriers et des 
objectifs. 
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Les 16 et 17 novembre 1995 : Septième réunion ministérielle de l'APEC à Osaka, au 
Japon. Les ministres adoptent un « Programme d'action » pour faciliter l'engagement 
pris à Bogor. Les membres de l'APEC conviennent d'établir des plans d'action 
individuels et collectifs en exposant les mesures unilatérales et multilatérales 
nécessaires pour libéraliser et ouvrir le commerce et l'investissement d'ici 2010-2020 
en conformité avec les principes généraux énoncés à la partie I du Programme d'action 
d'Osaka. La partie II de ce programme porte sur la coopération économique et 
technique entre les pays de l'APEC, fondée sur les principes de respect mutuel et 
d'égalité, d'avantage mutuel et d'entraide, de partenariat constructif et véritable et de 
concertation pour favoriser la croissance et réduire les inégalités régionales. On lance 
le mécanisme des Partenaires du progrès pour promouvoir la coopération économique 
et technique plus efficacement à l'APEC, en mettant particulièrement l'accent sur des 
projets appuyant la libéralisation et la facilitation du commerce et de l'investissement. 

Le 19 novembre 1995 : Troisième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Osaka, au Japon. Les dirigeants économiques de l'APEC entérinent le Programme 
d'action d'Osaka, matérialisant ainsi la vision de Blake Island et les objectifs de Bogor 
en un plan pour la libéralisation du commerce et de l'investissement. Le premier 
ministre japonais Murayama annonce une contribution allant jusqu'à 10 milliards de 
yens (100 millions de dollars américains), versée sur plusieurs années, pour financer 
les projets de Partenaires du progrès. Le fonds est administré par le Comité du budget 
et de l'administration de l'APEC dans le cadre d'un compte spécial de libéralisation et 
de facilitation du commerce et de l'investissement. Le Conseil consultatif des gens 
d'affaires de l'APEC (ABAC) est créé pour accroître la participation du secteur des 
affaires dans cette organisation. Les dirigeants lancent aussi le programme de 
nourriture, environnement, énergie, croissance économique et population, visant à 
conserver les précieuses ressources de la région dans le contexte des exigences 
croissantes qui découlent de la démographie et du développement économique rapide. 

Les 22 et 23 novembre 1996 : Huitième réunion ministérielle de l'APEC à Manille, aux 
Philippines. Les membres adoptent le Plan d'action de Manille (MAPA) en y 
incorporant les plans d'action individuels et collectifs ainsi que les rapports d'étape sur 
les activités communes. Les pays membres confirment leur engagement de mettre en 
oeuvre les plans d'action individuels et collectifs, à compter du 1 er  janvier 1997, et de 
suivre la progression et de planifier les prochaines étapes, en novembre 1997. 
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Le 25 novembre 1996 : Quatrième réunion des dirigeants économiques de l'APEC à 
Subic, aux Philippines. Les dirigeants adoptent le MAPA et réaffirment leur appui à 
l'OMC en demandant la conclusion d'un accord sur la technologie de l'information 
dans cette organisation. Deux semaines plus tard, la Première Conférence ministérielle 
de l'OMC à Singapour (décembre 1996) fait de cet engagement une réalité. Les 
dirigeants désignent six secteurs prioritaires afin de renforcer la coopération 
économique et technique, comprenant notamment les ressources humaines, les 
marchés financiers efficaces, l'infrastructure économique, les technologies de l'avenir, 
le développement durable et les PME. La coopération dans ces secteurs se fera en 
partenariat avec le secteur privé et un effort spécial sera déployé pour y inclure la 
participation des femmes et des jeunes. Les dirigeants rencontrent aussi pour la 
première fois les membres du Conseil consultatif des gens d'affaires de l'APEC. 

Janvier 1997 : Le Canada assume la présidence de l'APEC et se prépare à accueillir 
les membres de ce méchanisme à Vancouver du 22 au 25 novembre, à l'occasion de 
la prochaine réunion annuelle des ministres et des dirigeants. 

Pour obtenir plus de renseignements sur les activités du Canada pour 
l'APEC 1997, communiquez avec la Direction de l'APEC du 
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international : 
télécopieur [(613) 944-2732]; courier électronique [cdaapec@istar.ca ]; ou, 
internet (http://www.dfait-maeci.gc.ca/—apec/francaisimenu.html. 


